

Montevideo, 27 de febrero, 2023

Informe Revisión del Trabajo Final de Grado

Título: Identidades masculinas en adolescentes cisgénero autoidentificados como heterosexuales entre 15 y 19 años de la ciudad de Montevideo y percepción de riesgo subjetivo en el impacto de su salud sexual

Modalidad: Pre proyecto de investigación

Estudiante: Andrés Cigliutti.

Tutor: Mag. Asist. Gonzalo Gelpi

Revisora: Prof. Adj. Anabel Beniscelli

Aspectos formales - Aspectos teóricos

Se trata de un trabajo interesante, que se propone investigar un problema de importancia emergente en el campo de los Estudios de Género y su intersección con la salud sexual. Focalizar en varones adolescentes ofrece la oportunidad de observar cómo operan los determinantes sociales y de género en la percepción de riesgo ante la toma de decisiones, lo cual podría ofrecer aportes en clave de prevención como resultado esperado.

El proyecto se encuentra bien escrito, respetando los estilos correspondientes a una presentación académica.

Presenta una muy adecuada sustentación teórica, donde se observa una prolija búsqueda bien documentada presentada de manera ordenada y suficientemente analizada en un campo de conocimientos histórico en el que se visualiza con claridad el recorrido en los procesos de conquista de derechos, en el plano internacional y supranacional, así como su incorporación en las disposiciones garantistas nacionales. Aborda también las tensiones emergentes entre lo que ha sido inscripto a través de los mandatos hegemónicos de lo histórico-social a la luz del encuentro con la posibilidad de ser interpelada por nuevos órdenes sociales que posibilitan presentar nuevas formas de ser y estar en el mundo.

Los autores manejados son pertinentes y sostienen una coherencia epistémica que denota el cuidado en la selección de las referencias teóricas tanto en el campo de los estudios más

recientes de salud sexual y género, como en el campo más clásico del estudio sobre adolescencia. Con el mismo rigor se encuentra presentado lo que refiere a los estudios sobre masculinidades.

Aspectos metodológicos.

A reserva de lo anteriormente expresado, la presentación teórica en torno a la percepción de riesgo es correcta pero breve, lo cual parece tener un efecto en la elaboración de las preguntas guías y los objetivos, las que se expresan con excesiva amplitud, donde por momentos parece haber cierta descoordinación entre los propios términos expresados en una pregunta y/o un objetivo.

En búsqueda de fortalecer este aspecto del trabajo se sugiere recuperar algunas referencias teóricas que se desarrollaron con anterioridad en el marco teórico y que puedan oficial de inspiradoras para la precisión de las preguntas y objetivos. Ajustar estos aspectos podrá resultar muy beneficioso también en la definición de la población objetivo y la estrategia de encuentro con la misma, definiendo quizás la introducción de algunas nuevas variables que contribuyan a la organización del campo tendiendo a propiciar mejores condiciones para la instrumentación de las entrevistas tanto como para el análisis final de los resultados.

Por lo demás, la metodología de recogida de datos propuesta parece acorde y consistente con el método de análisis de la misma. Los recaudos éticos también están expresados correctamente.

En suma, se trata de un buen trabajo que puede contemplar las sugerencias realizadas para su presentación. Por lo tanto, se considera que se encuentra en condiciones de continuar el proceso para su presentación y defensa pública en este período.


Prof. Adj. Anabel Beniscelli

abeniscelli@psico.edu.uy

